

Para penganut agama percaya bahwa moral atau etika hanya dapat dipahami dalam konteks keagamaan. Tuhan dihadirkan sebagai pemberi hukum yang menciptakan manusia, dan dunia yang ditinggali manusia, untuk suatu tujuan khusus. Namun, khusus dalam artian tidak dapat dipahami secara absolut. Teori ini telah melahirkan beberapa problematika yang dihadapi oleh yang beriman dan tidak.

Yang tidak beriman, sebut saja ateis, menolak segala teori karena mereka percaya bahwa Tuhan tidak ada. Ketika Tuhan tidak ada, maka tidak masuk akal jika moralitas didasarkan pada perintah Tuhan. Di sisi lain, yang beriman memiliki persoalan dengan teori ini dikarenakan alasan-alasan etiologis. Tidak jelas, sebagaimana yang Sokrates ungkapkan apakah suatu perbuatan itu benar karena Tuhan memerintahkannya atau Tuhan memerintah suatu perbuatan karena perbuatan tersebut benar.

Agama yang kebenarannya absolut (mutlak) berfungsi sebagai petunjuk, pegangan serta pedoman hidup bagi manusia dalam menempuh kehidupannya dengan harapan penuh keamanan, kedamaian, sejahtera lahir dan batin.²⁶ Agama sebagai sistem kepercayaan, agama sebagai suatu sistem ibadah, agama sebagai sistem kemasyarakatan. Agama merupakan kekuatan yang pokok dalam perkembangan umat manusia.²⁷ Agama sebagai kontrol moral. Sebagai contoh dalam kehidupan modern yang serba pragmatis dan rasional, manusia menjadi lebih gampang kehilangan keseimbangan, mudah kalap dan brutal serta

²⁶Burhanuddin Salam, *Pengantar Filsafat* (Jakarta: Bumi Aksara, 1995), 176.

²⁷Mukti Ali, *Memahami Beberapa Aspek Ajaran Islam* (Bandung: Mizan, 1991),

Islam memberikan kepada umatnya ukuran-ukuran dan nilai-nilai dasar dari moral untuk membimbing dan mengendalikan seluruh kehidupan manusia. Islam telah memberikan tuntunan yang lengkap menyeluruh sebagai pedoman tindakan individu dan menunjukkan cara untuk sampai kepada keagungan moral setinggi mungkin.

Moralitas Islam ini dipraktekkan oleh nabi Muhammad di masa hidupnya. Segala tingkah lakunya dan amal perbuatannya adalah manifestasi dari wahyu yang disampaikan beliau untuk diajarkan kepada umat Islam secara praktis.⁵⁷

Islam yang dibawa oleh Nabi Muhammad Saw selain menjadi agama terakhir tidak hanya sebagai suatu agama melainkan juga memuat seperangkat aturan. Dalam Islam, moralitas didefinisikan sebagai prinsip baik dan nilai yang berasaskan sumber Islam yang juga mencakup seluruh aspek kehidupan.

Karakter seorang muslim tidak ditentukan oleh kegiatan ritual tetapi juga diterapkan dalam tindakan. Seluruh tindakan yang termanifestasikan dalam Shalat, Puasa, Zakat, dan Haji adalah tindakan yang sangat diwajibkan, tidak cukup hanya karena terjamin dengan surga, tetapi karena menciptakan harmoni sosial dalam masyarakat dan melahirkan *self-discipline*.⁵⁸

⁵⁷Masjkur Anhari, *Konsepsi Moral dalam Islam.*, 37.

⁵⁸M. R. Khan, *Islamic Wisdom and Morality* (New Delhi: Tilak Wasan, 2011),

